

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2210

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Martes 14 de Agosto de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 31
Cebrian y Compañía.

Los gobiernos y el anarquismo

Del viejo continente se ha extendido al Nuevo Mundo la agitación que late en el seno de algunas clases y las autoridades de los Estados Unidos se vieron precisadas a rechazar con la fuerza legiones de miles de trabajadores que de los diferentes Estados de la Confederación llegaron á las puertas del Capitolio á demandar amparo al Gobierno y á los legisladores de la nación norte-americana. Los egoismos, la avaricia, perseguir la posesión de la riqueza á todo trance, y sea como quiera, es la causa primordial de que en los Estados Unidos empiecen á sentirse los síntomas de un descontento en las masas, que podría ofrecer aspectos que no reviste en Europa, á pesar de sus extravíos.

Las costumbres sencillas que predominaban en el pueblo americano cuando dejó de ser colonia inglesa han desaparecido. El absolutismo ó tiranía de las antiguas aristocracias de las viejas naciones ha sido allí sustituido por las groseras exigencias del capital; al hombre se le considera y estima únicamente con arreglo á la fortuna que representa; el dicho de *si puedes honradamente hacer dinero haz dinero y si no puedes haz dinero*, ha cubierto con oscuro velo todas las máximas que proclaman á la faz de los pueblos cultos y de las conciencias limpias delas manchas de las impurezas del materialismo, las virtudes cristianas, la gangrena de la corrupción dilata sus estragos en aquella sociedad que, de no corregirse, sufrirá terribles convulsiones, precursoras de males incalculables.

En todos los países en que llega un día que la general disposición del pueblo arrastra á Gobiernos y ciudadanos, ricos y pobres, á que cada cual en sus actos solo tenga presente el interés particular, desviándolo de la parte que le cabe en los intereses colectivos, no es posible subsista la

tranquilidad por mucho tiempo, aunque la providencia les haya favorecido con todos los dones de la naturaleza, porque el Supremo poder que rige al mundo deja al hombre libertad completa para utilizar convenientemente los bienes que pone á su alcance y hacerse digno de ellos.

El doctor Brunner en Alemania, Passy en Francia, lord Bacon en Inglaterra, Emerson en los Estados Unidos, al estudiar las corrientes que seguía la nave de la civilización, no vacilaron en dar á entender bien claramente que, si no rectificaban sus derroteros, sujetándolos á las indicaciones marcadas por la brújula preciosa de la moral, corría inminente peligro, peligro muy de temer en la actualidad.

Impulsados los hombres públicos por el afán de las reformas políticas, en lo que va de siglo, subyugada la masa inteligente por el deseo de aumentar sus bienes con el estímulo de los incansables progresos habidos en las ciencias, las artes y las industrias, la moral se ha abandonado en todas partes, la ambición material ha constituido el principal objetivo de las clases directoras, descuidando cultivar las conciencias del pueblo indocto, encauzándolo por las vías de la honradez, dando tal vez origen á que haya quienes alimenten la creencia de que es una contrariedad la existencia de toda autoridad social, y de aquí los numerosos crímenes que registra este siglo de las luces, cometidos contra la más alta representación de los Estados, lo mismo en los países regidos por instituciones monárquicas, que por instituciones republicanas.

En América, como en Europa, para los hombres que examinen con fría calma el estado de la sociedad, los sacudimientos que la convuelven, los problemas que se agitan, no pue de haber otro camino que seguir, dejándose llevar de las inspiraciones de la rectitud, que hacer en cada

país todo aquello que tienda á acortar distancias entre las clases, para aumentar los lazos del común interés por la paz y tranquilidad general; lo que no quiere decir se dejen de aplicar los procedimientos de rigor á los delincuentes en el delito de atentado social.

Diferentes naciones entre sí por sus costumbres, educación, intereses, sentimientos, y aun por el clima mismo, diferentes han de ser las transformaciones ó acuerdos que los Gobiernos y los legisladores lleven á cabo para ver de lograr la concordia en la comunidad patria, de que es el egoísmo principal enemigo.

F. DE ALBA SALCEDO.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Antonio de Leiva

14 de Agosto

Si nació en humilde ó en noble cuna, como se discutió por los historiadores, poco importa á la fama del gran navarro que supo enaltecer su nombre con los títulos de príncipe de Ascoli, marqués de Atela, conde de Alonza y grande de España, comendador de la orden de Santiago, etc.

Alistado en las filas del Gran Capitán, marchó con él á Italia apenas había cumplido 18 años, en 1498, y en 1512 aparece ya en la batalla de Rávena mandando una compañía.

Mas tarde, y con motivo de las luchas de Carlos V contra Francisco I, libra gloriosos combates al frente de numerosas fuerzas, logrando con ellas el levantamiento del sitio de Milán.

Pero donde se muestra el grande aprecio en que se tenía á Antonio de Leiva y lo justificado de tal opinión, es en el cerco de Pavia. Leiva fué designado para organizar la defensa de la plaza, y habiendo tenido por maestro á Gonzalo de Córdoba y por enseñanzas las continuadas campañas de Italia, cumplió de tal modo el encargo, que los franceses no lograron rendirla ni pudieron tomarla, aunque para ello acribillaron los muros, abrieron brechas e intentaron el asalto.

El hambre, cobarde enemigo y he-

raldo de todas las enfermedades, quiso rendir á aquellos valientes; en apoyo suyo apareció un religioso, ofreciendo á Leiva rentas y honores de parte de Francisco I; pero aquél respondió con una alta y energica negativa, dispuesto á seguir peleando hasta morir.

Quiso la fortuna que en su socorro llegaran el marqués de Pescaray y el condestable Borbón, emprendiendo el 24 de Febrero de 1525 la célebre batalla de Pavia.

El defensor de la capital de Lombardía esperaba un momento propicio para hacer una salida dejando al enemigo entre dos fuegos, como lo verificó, consiguiendo tan completa derrota sobre los franceses, que la sintetiza la frase de Francisco I: «Todo se perdió menos el honor».

A Leiva, además del título de príncipe, se le dió en recompensa el gobierno del Milanesado, hasta que fué enviado como Generalísimo á combatir á los turcos con la Liga formada por la cristiandad.

También formó parte de las expediciones al África hechas por Carlos V; pero tan quebrantada estaba la salud del vencedor de Pavia, que en algunas acciones tuvieron que llevarle en litera.

Por esta causa se retiró casi tullido al pueblo de Alix, donde murió, siendo sus restos trasladados á la iglesia de San Dionisio de Milan.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

CRISANTEMOS

Con pluma de poeta, en párrafos que tienen cadencias de rimas, ha contado un cronista la aparición de las lindas flores que comparten con los girasoles el reinado de la moda. París celebra en estos momentos una gran Exposición de floricultura, y los cronistas poetas cantan la belleza de las flores, emblema de la vida.

Vinieron los crisantemos del Oriente, de la «cuna» del sol. Los que habían visitado aquellos lejanos países, donde la nueva civilización tuvo sus gémenes, hablaban con admiración de una poética flor, de colores tan variados como el Iris, de la cual había hecho un emblema nacional el Imperio del Sol. Contaban que estas flores eran ornato delicado en las pinturas murales de los palacios y en las bóvedas de los tem-

plos; con ellas adornaban los graciosos *bebélets* de la porcelana jabonesa. Nuestra enhorabuena á los contrarios. Eran estas flores, reinas de todas las fiestas, y lo mismo figuraban en las ceremonias religiosas que en las recepciones de la Corte.

Las mujeres, los poetas y los artistas preguntaron, con la curiosidad propia de los espíritus delicados:

—Cuáles son esas flores misteriosas que simbolizan para un pueblo de artistas la radiosa fecundidad y la sana alegría del vivir?

La flor nacional del Japón era el pequeño crisantemo, una florecilla triste, que nacía en nuestros países en la tierra sagrada de los cementerios, mezclada con las margaritas. Allá abajo eran alegría de las fiestas, entre nosotros tenían la misión de embellecer las tumbas. Sus raíces penetraban en la tierra buscando la muerte, mientras sus corolas se elevaban al cielo ansiosas de vida.

La moda las ha sacado de su obscuridad, y los crisantemos de llenas corolas, de variados matices, brillan en las fiestas, en los adornos de los salones y sobre el pecho de las damas. París les consagra todos los años su homenaje, prefiriéndolas entre las demás flores que figuran en sus Exposiciones anuales. Ellas, que son tan amigas de la muerte, sacadas de su retiro por la vanidad, son hoy adorno preferido en las zambras de la vida.

Pasará la moda. Los galanes buscarán otras flores para regalo de sus damas, y los crisantemos dejarán de adornar los salones y de abrillantar la belleza de las mujeres, porque la constancia es valor que no se cotiza en el mercado del mundo. Mas constantes las flores que los hombres seguirán creciendo en los alrededores de los sepulcros, engalanando las tumbas, buscando con sus raíces el alma de los muertos para enviarlas al cielo desde las irisadas corolas... —X.

A VUELTA PIUMA

Después del derribo de la casa núm. 8 de la Plaza de la Constitución, propiedad de D. José Tallada Quinzá, la inmediata ha quedado en tan mal estado, que ha sido preciso apuntalarla para evitar su derrumamiento. Mas como quiera que, á pesar de los puntales, su estado ruinoso constituye un peligro para los transeúntes, llamamos sobre el particular la atención del Sr. Gobernador civil de la provincia; si es que en este asunto, en el que no interviene para zonada el juzgado, puede hacer algo de su parte, para evitar mayores daños.

En breve se vera en la Audiencia de Castellón la causa que se incoó con motivo de haber sido arrancadas algunas placas del Sagrado Corazón de Jesús.

Los católicos atropellados serán defendidos por D. Ramón Nocedal y los autores del atropello por D. Nicolás Salmerón ó D. Vicente Dualde.

En la capilla particular del chalet que en el vecino arrabal de Jesús posee el Canónigo D. Rafael Segarra, fué bendecida por dicho señor la unión de sus dos sobrinos, la simpática señorita D. Manuela Cau-

det Segarra y el conocido industrial D. Eduardo Segarra Raga.

Según noticias de Sevilla, anteayer se experimentó en aquella ciudad un terrible aumento en la temperatura, que fué de 57 grados al sol y 47 y cinco décimas á la sombra.

Los pájaros caían asfixiados. Numerosas familias escapaban de la población y las fábricas y el muelle suspendieron sus trabajos.

Llamamos la atención de nuestros abonados acerca de los variados festejos que, dedicados en honor de la Santísima Virgen de Agosto y San Roque, se celebrarán los días 15 y 16 del corriente en Cardó, cuyo programa publicamos íntegro en otro lugar de este número.

El presidente de la Cámara de Comercio de España en Manila ha dirigido un telegrama á sus compañeros de la Cámara de Comercio de Madrid, que refleja un grito de angustia de aquellos patriotas, rogándoles influyan para que el Gobierno de España conceda el pasaje por cuenta del Estado á aquellos infelices patriotas que se hallan sin recursos y que llegan á Manila procedentes de otros puntos del Archipiélago.

El «Centro Industrial» de Tarragona, preservando en sus laudables propósitos, prosigue con verdadero entusiasmo los trabajos preparatorios de la Exposición provincial que en Abril próximo proyecta celebrar en aquella ciudad.

Dignos de aplausos son los esfuerzos que viene realizando en tal sentido el *Centro Industrial*.

En el Concurso de bandas civiles celebrado el viernes último en Alicante y presidido por el reputado maestro don Felipe Pedrell, obtuvo el primer premio, de 3.000 pesetas, la banda de Elda; el segundo, de 2.000 pesetas, fué declarado desierto, y el tercero, de 1.000 pesetas, fué adjudicado á las bandas restantes que eran las de Bocairente, Cehegín y Novelda.

El día 7 del próximo mes de Septiembre empezarán en el lago de la Albufera de Valencia las tradicionales *tiradas* de aves acuáticas, que tantos aficionados suelen atraer.

Los cazadores están entusiasmados, pues las aves son allí muy abundantes este año, á pesar de los fuertes calores que se han dejado sentir.

Nótase la presencia allí de ciertas especies que en los años anteriores no frecuentaban aquellas aguas hasta la entrada del invierno.

Ayer celebró su fiesta onomástica el Sr. Gobernador civil de la provincia, Excmo. Sr. D. Hipólito Casas y Gómez de Andino.

Aunque tardía, por no publicarse ayer LOS DEBATES, enviamos á la primera autoridad civil de la provincia nuestra modesta felicitación.

A un colega de Tarragona le consta que, en cuanto esté en su mano realizarlo, el digno gobernador civil de la provincia emprenderá una energética campaña en pro de la recaudación del contingente provincial.

Así sea.

El sábado por la tarde.

A mas de ser este año la cosecha zarpó del puerto de Barcelona con escasa, á causa de los fuertes vientos que hemos venido sufriendo, el fruto se presenta muy delgado, motivado por la pertinaz sequía, de que se ha resentido mucho el arbolado.

Por real orden del 6 del actual le ha sido concedida la pensión anual de 625 pesetas, pagaderas por la Delegación de Hacienda de Tarragona, á D. Pilar Segué, viuda del capitán D. José Llovera Durader.

Ha fallecido en Valencia el conocido fundidor D. Vicente Ríos, uno de los industriales de más reputación de aquella ciudad.

El Sr. Ríos fundió los bustos de Alfonso XII, Gávora, Sagasta, Martos, Canalejas y otros.

Estaba condecorado con la encomienda de Isabel la Católica.

Leemos: «La Compañía de... lo que sea, que tiene arrendado el servicio ó explotación de las cerillas, reincide en el de... efecto de dar al público fósforos sin *idem*.

Las cajas de cerillas sin fósforo de Simeón Remacha, clase fina, número 2, debe rechazarlas el público, pues le timan fosfóricamente el 98 por 100. Ya es tomar el... fósforo al consumidor!

Mañana termina el período de la veda para toda clase de caza, siendo con tal motivo muchos los cazadores de esta ciudad que se preparan para entregarse á este sport cinceléctico.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis, que posee verificado en esta plaza. Guano especial para maíz.

Un hombre trabajador agrícola, como de cuarenta y cinco años, ha sido conducido á Málaga para que le vean algunos de los más notables médicos.

Dicho individuo, muy trabajador y laborioso y honrado, se embriagaba todos los domingos de tal modo, que quedaba como muerto.

Al cabo de muchas semanas de haber lo mismo, ha perdido por completo la memoria, en términos de saber cómo se llama.

No se acuerda de nada y está como si hubiera acabado de nacer.

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para sifiliticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74. Para más informes, Dr. ABREU, calle Vergara, núm. 10, piso 1º, BARCELONA, en el mismo establecimiento, al administrador Sr. RUMIÁ.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la Dentadura Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotes fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana.

SECCIÓN PRIMERA

Dia 17.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra I. P., magistrado ponente, señor presidente; abogado, Sr. Alvarez; procurador, Sr. Castellarnau.

SECCIÓN SEGUNDA

Dia 16.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito disparo contra A. B. T. y otros 6; ponente, Sr. Soler; abogados, Sres. Yxart y Valls; procuradores, Sres. Peñarubia y Martí.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de estafa contra Juan Valls Anguera, ha recaido fallo absolutoria.

En la procedente del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Cin-ta Gisbert Dalmau, ha sido condenada a un año y un día de prisión correccional de los dos delitos, y abono de cinco pesetas por indemnización.

En la sección segunda se ha dictado el siguiente:

En la causa procedente del Juzgado de Gandesa por el delito de hurto contra Manuel Sambró, ha sido condenado a seis meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Balneario de Gardó

PROGRAMA

de los festejos que en honor á la Santísima Virgen de Agosto y San Roque se celebrarán los días 15 y 16 del actual.

DIA 15

1º Por la mañana, á las seis, repique general de campanas y disparo de morteretes.

2º A las siete Misa y Comunión general y á las nueve Misa Solemne cantada con sermón, por el elocuente orador sagrado Rdo. P. Francisco de P. Tomás (Escolapio), y terminada, se disparará una ruidosa traca.

3º Por la tarde á las cuatro tendrán lugar divertidos juegos de cuacna, cosos y carreras de cintas con premios en metálico.

4º A las siete y media solemne rosario y canto de gozos.

5º Por la noche á las nueve y cuarto tendrá lugar en el salón de espectáculos del Establecimiento una función teatral, poniéndose en escena el aproposito bilingüe en un acto y en verso de D. Rafael M. Liern, titulado

Una broma de sabó

Bajo el siguiente reparto:

Pepeta, Sra. Z. Climent.—Clara, Sra. A. Gumá.—D. Jacinto, señor Sala.—Nelet, señor L. Tatay.—Un criado, señor Climent.

6º Terminada la función teatral se disparará un vistoso castillo de fuegos artificiales en la terraza del Establecimiento.

DIA 16

1º Por la mañana, á las seis, disparo de morteretes y repique general de campanas.

2º A las nueve Misa solemne con sermón, cantándose algunos motetes por la bella Sra. Z. Climent, acompañada á armonium por el maestro Sr. Sala.

3º A las once grandes carreras de cintas por algunos distinguidos jóvenes bañistas.

4º Por la tarde á las cuatro y media se organizará una lúcida Romería que partiendo del Establecimiento se dirigirá al manantial de San Roque.

5º A las siete y media Rosario y Gozos.

6º Por la noche á las nueve y media se pondrá en escena el juguete cómico en un acto y en verso original de D. Mariano Chacél.

Lanceros

Bajo el siguiente reparto:

D. Fecunda, Sra. Cabestany.—

D. Simón, Sr. F. Moracho (esposos).

—Luisa, Sra. Ferreira (sobrina de éstos).—Brígida, Sra. Gumá (sirvienta).—Félix, S. Tatay (C. de Lanceros).—Perez, Sr. Sala (su asistente).

Terminada la función de teatro se disparará una gran traca valenciana.

En obsequio al bello sexo se dará un lucido baile familiar.

En las noches de uno y otro dia lucirá expliéndido adorno é iluminación á la Veneciana en los claustros, galerías y paseos del Establecimiento.

Cardo 12 de Agosto de 1900.—LA COMISIÓN.

La abuela

En cada familia afortunada ó de posición modesta hay un ángel tutelar de alba cabellera como la nieve de la lejana montaña, y de trémulo y tardar andar como el del viandante que corre leguas y leguas sin jamás sentarse á descansar en las etapas del largo camino.

Ese ángel del hogar es la abuela.

Su pecho atesora todas las relevantes cualidades, estrechamente enlazadas, y su noble frente penosamente inclinada hacia el suelo ostenta una diadema que en brillantez, hermosura y valor ofusca la de los emperadores y de los reyes.

Perdidas las ilusiones, sin apego á la vida, cruelmente lacerada su alma por los desengaños, sólo vive para sus hijos y para sus nietos.

¡Ay! ¡Cómo les quiere á éstos!

¡Cuánto no hace y cuánto no hiciera aún por ellos, si pudiera!

¡Qué sobrehumana ternura no les manifiesta á cada instante!

Lloran, y la pobre abuela se acerca presurosa, los toma en brazos, los mimá, los acaricia, mil veces los besa y los consuela.

Caen enfermos, y desasosegada ve la al pie de la diminuta cuna, noches y noches, sin impaciencias y sin quejas, fija la mirada en el febril rostro del pequeñuelo.

No apetece la abuela bienestar ni riquezas. Tan sólo anhela que sea suyo, exclusivamente suyo, qué nadie le arrebata ni siquiera le dispute el cariño de esas tiernas criaturas que

apenas saben balbucear su nombre y sonreírle, en recompensa á sus afanes por ellos y á su amor.

A veces la abuela, cuando sus nietos reposan, está ensimismada.

Lágrimas silenciosas ruedan por sus mejillas y solloza en la cálida noche.

¿En qué piensa? ¡Ay! en la inevitable separación..., en la muerte que pronto cerrará sus ojos y no le dejará estrechar ya contra su pecho ni besar con ciega y apasionada idolatría las rubias cabezas de sus nietos...

No llores, abuela... no llores...

Cuando llegue para la postrimería hora, cuando el estertor de la agonía anuncie que el desenlace se aproxima y que te aprestas á romper en desesperado esfuerzo las cadenas que sujetan tu cuerpo á la vida, tus nietos entonces amantes y reconocidos rodearán tu lecho y te besarán con la sin par ternura que por tí sienten, y te pagarán con creces ¡abuela! cuanto te adeudan.

Cuando todos te olviden, pues la gratitud es un mito, tus nietos te recordarán placenteros, ¡abuela! y, á la hora que muere el sol y pájaros interrumpen sus trinos, te estremecerás de gozo en tu apartada tumba.

Oirás cómo una plegaria ferviente y sencilla, que de tus labios aprendieron ¡abuela!, se eleva en tu homenaje hacia el Eterno, en demanda de misericordia y de perdón....

J. NUMA PEDARRE.

LIBROS

PERIODICOS

Blanco y Negro

El mejor elogio del número de *Blanco y Negro* de esta semana está en su interesante sumario, del que se destacan en sus actualidades una página de fotografías de Monza, el palacio, la cárcel y la tribuna al pie de la que fué asesinado el rey Humberto; el entierro de *Lagartijo*, el atentado contra el shah de Persia y la catástrofe del «Infanta Isabel». En los originales literarios, cada día más escogidos, figuran un cuento de Blasco Ibáñez ilustrado por Méndez Bringa; la santa del mes, por la Pardo Bazán y Blanco Coris, y un artículo cómico de Luis Gabaldón, ilustrado por Xaudaró,

Además de dos notables planas en color de Estevan y Varela, contiene este número un interesante suplemento de «La mujer y la casa».

Se vende en librería de Voltes, Angel, 7. OFICINA DE LOS LIBROS

12 de Agosto de 1900.

Correo de Madrid

Aségúrase que mañana vendrá á la Concha, procedente de Pasajes, el aviso *Giralda*.

A las dos de la tarde se embarcará la Real familia, á quien acompañará el señor Dato.

El barco saldrá con rumbo al Oeste y en Guetaria subirá á bordo el señor Silvela.

El viaje preparatorio durará siete horas.

Caso de que haya de ponerse algún nuevo decreto á la firma de la Reina, lo llevará el señor Silvela á bordo del *Giralda*.

A las tres de la tarde ha ido al Palacio de Miramar el ex-ministro de Hacienda señor Villaverde.

El ex-ministro ha celebrado una conferencia con la reina.

Al salir el señor Villaverde se ha mostrado reservadísimo.

El duque de Tetuán

El señor Duque de Tetuán saldrá para Cestona mañana ó pasado.

No lleva otro propósito que atender al restablecimiento de su salud.

Martinez Campos

Según dicen de San Sebastián, un redactor de *El Liberal* ha propagado la noticia de que el general Martinez Campos no volverá á ocupar la presidencia del Senado, por mostrarse disconforme con el Gobierno.

A dicho periodista le consta que en la breve conferencia que tuvieron los señores Martinez Campos y Silvela al pasar éste por Zarautz para Gestona, hubo completo desacuerdo.

Después de lo ocurrido al señor Silvela con los hermanos Pidal, no le faltaba más al presidente del Consejo que el presidente del Senado se colocara en la actitud que se supone.

SILVELA

El señor Silvela ha manifestado que no se verificará el matrimonio de la princesa de Asturias sin que se reúnan las Cortes para dar cuenta de las capitulaciones matrimoniales, si las hay, y discutirlas, y en caso de no haberlas, discutir cuánto sea necesario por medio de proposiciones incidentales.

Respecto del viaje marítimo de los Reyes, ha dicho el señor Silvela que no hay itinerario fijado, sino que dependerá de las circunstancias.

Sólo hay seguro que la escuadrilla fondeará en Bilbao, Santander, Rías gallegas y Ferrol, y de regreso en Gijón.

Según ha dicho también el señor Silvela, la opinión del Gobierno es fortalecer la Hacienda por medio de la tributación, la circulación fiduciaria y el arreglo de la moneda.

Para lo primero, ha dicho, se necesita llegar á toda costa á un arreglo en la cuestión de los alcoholos y también castigar las contribuciones indirectas manteniendo los actuales gastos.

Para lo segundo, aligerar la cartera del Banco, con lo cual mejorará los cambios y circulará el oro.

La prórroga de las concesiones de ferro-carriles será un hecho si las Compañías pagan bien, pues el Estado no puede hacerse cargo de las líneas.

AVISO

Se suplica al que haya encontrado una cartera negra de bolsillo con algunos valores y una cédula personal expedida en Barcelona á nombre del dueño de la misma cartera, persona bien conocida en esta localidad, se sirva entregársela, pues á mas de agraciársele su buena acción, se le gratificará; y en el caso de haber desaparecido dicha cédula, se la entregue al director de este diario, quien cuidará de que llegue á su verdadero destino; advirtiéndole al que la hubiese encontrado si la retiene, que es indebidamente y está sujeto á la Ley.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambres, 3.

FARMACIA Y LABORATORIO de MONNER

Especialidades acreditadas y recomendables

Jarabe anti-reumático. El más eficaz remedio para la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean; recomiendan su uso acreditados y eminentes facultativos.

Píldoras febrífugas. Medicación la más eficaz y energética para la curación de las fiebres intermitentes (*tercianas y cuartanas*). Muchos años de continuo uso, siempre con éxito completo, constituyen su mejor elogio y recomendación.

Solución de clorhidro-fosfato de cal. Inmejorable para las enfermedades del pecho, toses recientes y antiguas, bronquitis crónicas, rauquitismo y escrófulas.

Zarzaparrilla Monner. Específico infalible para combatir los humores herpéticos, comezón de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuentes afecciones dependientes de la crasitud de la sangre.

Licor de breva Monner. Medicación soberana para las afecciones del aparato respiratorio. Excelente depurativo de la sangre.

Magnesia doble, efervescente. Antibólica, refrescante, se recomienda como laxante suave y para evitar las malas digestiones, acedias y demás afecciones del estómago.

Específicos nacionales y extranjeros.—Jarabes dosificados.—Vacuna de ternera reciente.—Vacuna anti-difterítica.

Aparatos ortopédicos de todas clases.—Bragueros sencillos, dobles, desde los más sencillos hasta los más lujosos y perfeccionados.—Fajas ventrales.—Geringas de algodón blanca y roja, de todas clases.—Tiraleches.—Biberones, etc., etc.

CARBO, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA



DESARROLLO INFANTIL
AL 3 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad; y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usando la los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA**
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20. SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de

Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura,

salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y va-

Aguas arsenicales CARDO Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurararse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azote que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.^a y 2.^a y restaurante á cargo del acreditado tondiste de Sitges, don Francisco Carcelé.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. Espiritual del Balneario.

Este reloj de preciosísima fabricación, reúne además de su maravilloso uniforme en todas las temporadas, la perfección y solidez interminable de su construcción y su duración relativa, garantía de su fiabilidad y su precisión. Se ha hecho que el OMEGA sea el mejor reloj de precisión fabricado hasta la fecha.

Este reloj se halla de venta en todas las buenas relojerías y en los

GRANDES ESTUDIOS DE RELOJES
DE FABRICAS SUIZAS DE

OMEGA, FUEGABRAL, 25

París, Rue Rampa, 3

Los relojes de la Casa

Coppel no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa

Coppel que no marchan bien

se cambian por otros.

Los relojes de la Casa